
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 27.08.2015, 

Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:05 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Peter Gerach  

  

Annette Krohmer  

  

Rolf Krüger  

  

Claudia Roth  

  

Karl Schmidt  

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Jasmin Scheid  

  

Michael Scheid  

  

Frank Zang  

 

FWG 

  

Michael Hasenfuß  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

  

Bertram Marquardt  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

Berichterstatter 

  

Mark Kieser anwesend bis TOP 3 nöT (22.00 Uhr) 

  

Thomas Scholly anwesend bis TOP 1 nöT (21.25 Uhr) 

 



 

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Alexander Gaab  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Herr Marquardt beantragte den Tagesordnungspunkte 1 des nicht öffentlichen Teils (Vergabe der 

Unterhaltspflege für die Stadtteilfriedhöfe 2016 – 2018) in den öffentlichen Teil zu nehmen. Der 

Antrag wurde bei 2 Ja-Stimmen und 

11 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Prioritätenliste - Haushalt 2016 

  

3. Wünsche und Anträge 

  

4. Bericht des Ortsvorstehers 

  

5. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es meldete sich eine Einwohnerin zu Wort. 

Die Einwohnerin wollte wissen, wer die Leitelemente in der Schneiderstraße installiert hat. 

Ortsvorsteher Doll antwortete, dass die verkehrsberuhigende Maßnahme von Seiten der Stadt in 

Abstimmung mit dem Ortsbeirat durchgeführt wurde. Die Straßenverkehrsbehörde legte die Standorte 

fest, an denen die Elemente aufgestellt wurden. 

 

Die Einwohnerin teilte ihre Bedenken hinsichtlich der Sicherheit, der in der Schneiderstraße 

aufgestellten Leitelemente, mit. Zum einen seien die Elemente nicht ordnungsgemäß befestigt, sie 

seien von höheren Fahrzeugen nicht zu sehen und wurden nicht mit reflektierenden Teilen versehen. 

Der Vorsitzende informierte, dass die Elemente zurzeit probeweise aufgestellt seien und sollten sie 

sich bewähren, fest installiert werden würden. Katzenaugen seien, so die Information des Fachamtes, 

nicht erforderlich. Die Bürgerin regte an Warnschilder anzubringen. 

 

Sie erkundigte sich, ob es erlaubt sei in der Schneiderstraße außerhalb der markierten Parkbuchten zu 

parken. Herr Doll teilte mit, dass keine Beschilderung vorhanden sei, die dies ahnden würde. Es sei 

erlaubt auch außerhalb der Markierungen sein Fahrzeug abzustellen. 

 

Die Einwohnerin schilderte, dass die Leitelemente täglich verschoben wären und dass diese tagtäglich 

an ihren Platz positioniert werden müssten. Sie fragte, wer für Schäden aufkommt, die durch die 

Leitelemente verursacht werden. Der Vorsitzende wird zu der Situation eine Stellungnahme des 

Fachamtes anfordern. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Prioritätenliste - Haushalt 2016 

 

Nach eingehender Diskussion wurde die nachfolgende Prioritätenliste beschlossen. 

 

1. Entwicklung eines Verkehrskonzeptes für Queichheim (u. a. verkehrsberuhigende Maßnahme in 

der Schneiderstraße) 

2. Errichtung einer Stelenwand auf dem Friedhof Queichheim 

3. Überquerung der L 509 für Fußgänger und Radfahrer von der Birnbaumstraße in das 

Gewerbegebiet 

4. behindertengerechter/ seniorengerechter Zugang (Rampe), Eingang „Krone“ im Hof 

5. Neugestaltung Queichheimer Hauptstraße 

Gehwege, Parkplätze, Baumscheiben ab Ecke Birnbaumstraße bis „Zum Queichanger“ 

Komplette Neuanlage des Gehweges und Stellbplatzbelages sowie neuer Baumbeete 

6. Dachsanierung der Remise auf dem Friedhof 

7. Anschaffung eines Sargwagens 

8. Neugestaltung Wasserstellen Friedhof 

9. Anschaffung von drei Sitzbänken zur Aufstellung im Bereich „Mittelwiesen“ bzw. 

„Gartenwiesen“ 

10. Anschaffung eines Schaukastens 

11. Anschaffung weiterer Spielgeräte für den Spielplatz „Im Vogelsang“ (u. a. 2 Wippgeräte, 

Balancierskulptur, Seilkletterberg) 

12. Befestigung der restlich geschotterten Fläche mit versickerungsfähigem Pflaster auf dem Vorplatz 

der Turnhalle 

13. Sanierung Wirtschaftswege 

14. Anschaffung eines Geschwindigkeitsmessgerätes 

15. Anschaffung eines Containers für weitere Lagermöglichkeiten an der Turnhalle 

16. Sanierung der Herwart-, Gänse-, Kraft- und Schmiedgasse 

17. Befestigung der Straße „Im Mühlweg“ 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Herr Scheid teilte mit, dass in der Woogstraße in Höhe des Hauses mit der 

Haus-Nr. 31 erhebliche Löcher vorhanden sind. Der Teerbelag wäre hier dringend auszubessern. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Gewerbegebiet D9 – Anfrage von Annette Brummer an den Oberbürgermeister 

Der Vorsitzende teilte mit, dass die Anfrage von Frau Brummer durch den Oberbürgermeister 

beantwortet wurde. 

 

Friedhof Queichheim 

Im Rheinpfalz-Artikel vom 25.08.2015 wurde die Fertigstellung des Leichenhallen-vordaches 

öffentlich mitgeteilt. Es ist erfreulich, dass die Queichheimer Bürger nicht mehr im Regen stehen 

müsssen. 

Auf dem Friedhof Queichheim fanden bis dato 14 Beisetzungen statt, davon 

3 Erd-und 11 Urnenbestattungen. 

 

Bankaufstellung im Bereich Mittelwiesen/ Gartenwiesen 

Die Bänke werden am 28.08.2015 geliefert und nach der Kerwe aufgestellt. 

 

Queichheimer Kerwe vom 04. – 07.09.2015 

Die Einladungen zur Kerwe wurden bereits verschickt. 

 

Baugenehmigungen 

Braun Stefan; Errichtung einer Produktionshalle für Landmaschinen 

Schramm KG; Errichtung einer Logistikhalle und eines Verwaltungsgebäudes 

Terra-Pura-Tiernahrung e. K.; Umbau und Umnutzung für Vertreib von Tiernahrung 

Vukmirovic Dragan, Erweiterung Kinocenter 

Sozialtherapeutische Kette gGmbH, Praxis für Ergotherapie 

Speeter Thomas, 2 Lagerhallen mit Büroräumen 

Ehrmann Horst, Neubau 2-geschossiges Betriebsgebäude für Möbellogistik 

 

Schneiderstraße 

Um Herrn Johannes Schneider hat sich eine Interessengemeinschaft gebildet, die sich für u. a. für die 

Sperrung des alten Teils der Schneiderstraße für Linienbusse und Aufhebung des dortigen 

Halteverbotes einsetzt. Herr Schneider hat ein Schreiben an das Stadtbauamt, Herrn Bernhard, verfasst 

und beim Ortsvorsteher vorgesprochen. 

Fast zeitgleich hat Frau Anette Gerach ein Schreiben an den Oberbürgermeister sowie den 

Ortsvorsteher verfasst, in dem sie sich gegen eine Sperrung des alten Teils der Schneiderstraße 

aussprechen. Ihr Anliegen wird, wie auch das von Herrn Schneider, mit einer Unterschriftenliste der 

Anwohner der jeweiligen Straße, unterstützt. 

Es treffen hier gegensätzliche Forderungen aufeinander, für die ein gemeinsames Konzept zu erstellen 

ist. Es wird vorgeschlagen eventuell einen „runden Tisch“ mit den zuständigen Fachämtern zu 

veranlassen. 

 

Kraftgasse 

Anwohner der Kraftgasse fürchten durch die Anbindung der Kraftgasse an die Otto-Hahn-Straße eine 

künftig massive Verkehrsbelastung. Am 24.08.2015 ging ein dementsprechend verfasstes Schreiben, 

allerdings ohne Absenderangabe, in der Ortsverwaltung ein. Die Anwohner möchten, dass Poller die 

Durchfahrt versperren. Zusätzlich soll die Kraftgasse von der Queichheimer Hauptstraße bis zum 

Gartenweg als Einbahnstraße deklariert werden. Eine Unterschriftsliste liegt bei. Diesbezüglich stehen 

Gespräche an. 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Gewerbegebiet D9 – Anfrage von Annette Brummer an den Oberbürgermeister 

Frau Brummer wünscht, dass die Antwort allen Ratsmitgliedern zur Kenntnis gegeben wird. 

 

Schneiderstraße 

Frau Brummer erkundigte sich, wer zu der Diskussion „am runden Tisch“ eingeladen wird. Der 

Vorsitzende teilte mit, dass er beabsichtige die Sprecher der verschiedenen Interessensgruppen, Herrn 

Ottmann, Herrn Göttel als Vertreter der Polizei, einen Vertreter der Busunternehmen und Herrn 

Bernhard einladen wolle. Herr Scheid und Herr Marquardt waren der Meinung auch die 

Fraktionsvorsitzenden sollten an der Unterredung dabei sein. 

 

Kraftgasse 

Herr Schmidt teilte mit, dass die Landwirte gegen eine Sperrung der Kraftgasse mit Pollern seien. 

 

Nach Abwägung der Vorbehalte der einzelnen Interessengruppen sowie nach Ablauf einer gewissen 

„Einlaufzeit“ wird sich der Ortsbeirat nochmals abschließend mit diesem Thema befassen. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

27.08.2015 umfasst 9 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 16. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Jürgen Doll 

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 

Gesehen: 
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